

Ouanaminthe, Haïti – 8 de Octobre 2024

Comunicado de prensa

El Servicio Jesuita a Migrantes denuncia deportaciones masivas y abusos contra ciudadanos haitianos en la República Dominicana

El Servicio Jesuita a Migrantes (SJM-Haïti/Solidarite Fwontalye), organización de apostolado social de la Compañía de Jesús (Padres Jesuitas) en Haïti, expresa su profunda preocupación y condena enérgicamente los abusos, la violencia y las injusticias sufridas por los nacionales haitianos durante las deportaciones masivas desde República Dominicana. Sólo en los primeros días de octubre, las autoridades dominicanas han deportado ya a unas 6505 personas hacia la frontera haitiana. Entre ellas hay no sólo haitianos, sino también dominicanos de origen haitiano y dominicanos negros que nunca antes habían pisado Haïti.

Condenamos con firmeza la deshumanización sistemática que sufren estos hombres, mujeres y niños deportados de Republica Dominicana hacia Haïti. Frecuentemente, son maltratados, hacinados en camiones, heridos y tratados como meras mercancías antes de ser forzados a regresar a Haïti. Estas prácticas brutales e indignas violan tanto los derechos humanos como los acuerdos bilaterales entre Haïti y República Dominicana, representando una ofensa a la dignidad humana.

Hacemos un llamamiento urgente a un despertar y a la solidaridad nacional para recibir a los compatriotas haitianos que el gobierno dominicano está deportando en masa. Ante esta crisis, apelamos a la creación de una cadena de apoyo en todo Haïti y más allá de nuestras fronteras. Debemos decir "bienvenidos" a nuestros hermanos y hermanas haitianos, mientras ofrecemos una acogida digna también a los dominicanos negros hasta su eventual regreso a su país. Invitamos al Estado haitiano, al gobierno y a los actores internacionales a colaborar con la sociedad civil, ONG, iglesias, organizaciones locales, parroquias en la frontera y la diáspora haitiana, para organizar una acogida digna y humana para nuestros compatriotas. Juntos, podemos brindar el apoyo necesario en estos momentos de angustia.

Hacemos un llamamiento a todas las personas comprometidas con la defensa de los derechos humanos y la dignidad, independientemente de la nacionalidad o el color de la piel. Afirmamos con convicción que la dignidad humana no debe depender de fronteras, raza o nacionalidad; todos compartimos una humanidad común.

El SJM-Haïti apela a la sabiduría de los dirigentes de ambos países, Haïti y República Dominicana. Inspirémonos y tomemos ejemplo de las personas que viven en las zonas fronterizas, quienes, a pesar de las tensiones, siguen intercambiando y coexistiendo pacíficamente. Unamos fuerzas para enfrentar los desafíos comunes que buscan deshumanizar las relaciones entre nuestras naciones. Trabajemos juntos para construir una frontera y dos pueblos más fraternales, donde los derechos humanos y la dignidad de todos sean respetados.


Dr. Germain Clerveau, SJ.

Director Nacional del Servicio Jesuita a Migrantes Haïti (SJM-Haïti/Solidarite Fwontalye)

Direction nationale, Rue Jacques Hellénius, Cité Planteau, OUANAMINTHE
Téléphone (509) 41271487, Email : solidaritefwontalye@yahoo.fr, sjmhaitidirection@gmail.com